

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

JUEVES 12 DE AGOSTO DE 1880.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

NÚM. 8973

Por un mes... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 2'50
Por trimestre... 7

Sección oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentín de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen por este Juzgado y Escribanía, á instancia de D. Juan Bautista Leon, contra Rafaela del Pino, he mandado sacar á subasta los muebles, ropas y efectos que le han sido embargados, los cuales se encuentran de manifiesto en la calle de la Alegría número nueve, y sus precios en la Escribanía, valorados todos en la cantidad de trescientas treinta y siete pesetas cincuenta y cinco céntimos, ó sean mil trescientos cincuenta reales veinte céntimos.

Para el remate se ha señalado el día veinte y tres del corriente, de once á doce de su mañana, siendo condición de él que no se admiten posturas que no cubran las dos terceras partes de su aprecio, y que será preferido el que solicite todos los muebles y efectos al que solo pretenda parte de ellos.

Dado en Córdoba á diez de Agosto de mil ochocientos ochenta.—Valentín de Santiago y Fuentes.—El escribano, Gregorio Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

No es cierto como supone el corresponsal P. del *Diario de Avisos de Zaragoza*, que haya celebrado conferencia alguna con el ministro de Estado el de Austria sobre asuntos diplomáticos ni de otra índole.

Para demostrar la ligereza del citado corresponsal basta decir que el conde de Ludolf, representante de aquel imperio, está hace quince días residiendo en la frontera francesa.

El juzgado de primera instancia del Centro ha elevado ayer á prisión la detención del Sr. Alvarez Quiñones, jefe de negociado de primera clase de la Dirección de la Deuda, con motivo de la causa formada por la nueva falsificación de carpetas descubierta en dicho centro.

Ayer tarde continuaba incomunicado el Sr. Quiñones, con objeto sin duda de ampliar la indagatoria que

anteayer se le recibió por el juzgado del Centro.

Hoy se decía que esta causa puede dar mucha luz en las que se tramitan actualmente con motivo de las falsificaciones y pagos indebidos realizados en la dirección de la Deuda.

Ignoramos el fundamento de esta opinión.

En el referido centro ha causado gran impresión el hecho de que se trata y se espera con ansia el resultado del sumario.

Ayer tarde han visitado SS. MM. el santuario de Ntra. Señora de la Paloma, habiendo sido agasajadas las reales personas por el popular vecindario donde radica la iglesia de la venerada imagen.

El juzgado de Buenavista, que estaba anoche de guardia y ha conocido de la causa de asesinato contra el desgraciado Alvarez Oliva, dictó anoche las órdenes convenientes para que fuera hoy puesto en capilla á las ocho de la mañana.

Anoche celebró una larga conferencia con el general Martínez Campos el Sr. Balaguer.

Dice un periódico gallego que en la Coruña hay en la actualidad unos 200 carpinteros que no encuentran trabajo.

El día 5 del actual tuvo lugar en Gerona un suceso desgraciado.

Varios albañiles se ocupaban en la reparación de una casa cercana á la conocida por el Teatro Infantil, en las afueras de la población, y próxima á la vía férrea.

Al cruzar un tren de viajeros, se inició un rápido hundimiento. Entre ruinas y escombros fueron sepultados cuatro albañiles, dos de los cuales resultaron gravemente heridos, otro menos grave y el último salió casi ileso.

Los heridos fueron trasladados al hospital, donde falleció raramente de vida. La casa derruida parece amenazaba ruina desde el último amago de inundación.

Dice el *Liberal* de esta mañana que la reina doña Isabel no ha resuelto todavía si vendrá á Madrid para asistir al nacimiento del futuro vástago real; añadiendo que su delicado estado de salud quizás le impida dar satisfacción á los sentimientos de familia.

Nuestras noticias son que S. M. la reina doña Isabel saldrá de París para esta corte el 16 del actual.

Del *Liberal*: «La junta directiva del partido democrático-progresista, se reúne mañana á las diez de la misma, en casa del Sr. Martos, á fin de ocuparse de la organización del partido.

Aunque la carta-citacion se ha entendido en estos términos, es más que

probable, seguro, que se tratarán algunas otras cuestiones, una de ellas la de si el partido debe tomar parte en las próximas elecciones.

Casi podemos afirmar: la junta acordará ir á la lucha; y como para ello se necesita una vigorosa organización, el partido democrático progresista, genuinamente democrático y en su consecuencia partidario de la soberanía popular, debe organizarse comenzando por los comités locales, de los cuales dimanarán los organismos superiores.

Los vocales de la junta que en la actualidad se encuentran fuera de Madrid, se adherirán á los acuerdos tomados.

Todos los diarios democráticos, comenzando por la *Discusion*, se han declarado partidarios de la lucha electoral en las próximas elecciones para la renovación por mitad de las diputaciones provinciales.

El eminente hombre publico don Francisco Pi y Margall publica en el número de la *América* que hoy recibimos, un artículo que lleva por epígrafe «La propiedad territorial».

Dejando aparte las ideas que apunta con su profunda lógica el gran escritor, hacemos solo mención de dicho escrito para llamar la atención hacia los párrafos con que termina, y en cuyas declaraciones tienen algo que aprender muchos de nuestros hombres políticos.

Dice el Sr. Pi y Margall: «Una salvedad ahora, y concluyo. Tómese muy en cuenta que hablo, no de la propiedad en general, sino de la propiedad de la tierra; distinción esencialísima, sin la cual no me sería posible aducir un solo argumento que no tuviese su lado de hoy vulnerable.

Sin esta distinción podrían mis ideas aparecer en contradicción abierta con las que hacen tal vez, aun no perdiéndose de vista que se refieren á la propiedad de la tierra? No he hecho un pacto de alianza con el error, y no me creeré nunca obligado á sostener mis aserciones de ayer si mi entendimiento las niega hoy ó las modifica. El amor propio no debe pesar un solo adarme en la balanza de los juicios de ningun hombre de recta conciencia.»

Dice el *Imparcial* ayer mañana:

«La forma en que el señor ministro de Hacienda resuelve las cuestiones del personal de su departamento, parece que tiene disgustados á algunos de los directores de dicho ministerio, á los que no se consulta para la traslación de empleados. El disgusto no se ha manifestado aun de un modo concreto, pero no sería extraño que al fin saliera á luz y se tradujera en alguna dimisión.»

Podemos asegurar que en el minis-

terio de Hacienda no se tiene noticia alguna de esas probabilidades de dimision, ni de disgustos de los directores, ni de variacion que se haya introducido en la forma de despachar los asuntos del personal.

Dice el *Diario Español* de anoche: «Créese que la comision directiva de las mineras liberales-dinásticas acordará en breve dirigir una circular á los comités de su partido, recomendándoles intervengan en la lucha electoral.»

No tenemos nosotros esas noticias, ni era fácil que las tuviéramos, toda vez que el comité aun no acordó sobre este asunto.

—Leemos en nuestro colega el *Constitucional*:

«Rogamos á *La Correspondencia* que reste al *Constitucional Español* de los que apoyan la abstencion ó retraimiento, pues nunca, en ningun caso, hemos abogado por semejante conducta, que hemos considerado y consideraremos siempre funesta, sea el que sea el camino que emprendan los partidos políticos.»

Con mucho gusto deferimos á los ruegos del colega. Ya tienen, pues, los fusionistas partidarios de la lucha, mayoría en la prensa del partido, sin que haya precision de que se otorgue á nuestro estimado colega la *Iberia* voto de calidad.

Bonifacio Garcia, autor del homicidio en la persona de su hermano José y heridas graves á su cuñada Eladia Henche, ha sido condenado por la audiencia de este territorio, no á cadena perpetua como ayer digimos equivocadamente, sino á veinte años de reclusion.

Están ya en poder del Sr. Martinez Campos todas las contestaciones de los comités de las provincias.

—Nuestro apreciable colega la *Epo-ca* indica al señor ministro de Fomento la conveniencia de establecer en las grandes poblaciones mercantiles escuelas de comercio, independientes ó adscritas á los institutos de segunda enseñanza, basados en el modelo de la de Marsella.

Podemos asegurar á nuestro colega, que tanto ese como otros muchos proyectos relacionados con la enseñanza, no pasan desapercibidos para el inteligente Sr. Lasala, que desearía poderlos llevar á cabo; pero que se encuentra en la imposibilidad de realizarlos por no tener consignada para ellos cantidad alguna en los presupuestos.

Nuestro colega sabe muy bien que el consejo de Instruccion pública

acordó el establecimiento de algunas cátedras especiales, que son de absoluta necesidad; y sin embargo, no se puede llevar á cabo su planteamiento por impedirlo los presupuestos.

—Parece que el 12 estará en París, de paso para esta corte, la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina.

—Por el ministerio de la Guerra se preparó una circular de carácter general, de acuerdo con el de Ultramar, acerca del embarque de los oficiales que vayan destinados á Filipinas, en los puntos del litoral donde han fijado sus vapores la casa del marqués de Campo.

Ayer ha comenzado á ostenderse en el ministerio de Fomento el preámbulo y decreto que en breve publicará el diario oficial acerca de la enseñanza.

—La señora archiduquesa madre de S. M. la reina llegará á Irun pasado mañana jueves.

—Descansará veinticuatro horas en San Sebastian, donde tiene ya preparado alojamiento; y llegará á Madrid el sábado.

—Ya conocen nuestros lectores el horrible crimen perpetrado hace un mes en la calle de la Sinagoga de la Coruña.

Pues bien, Alfonso Gomez, sobre quien recaian sospechas de haber sido uno de los autores del horrible hecho que tiene asustado al vecindario, se mató anteayer suspendiéndose de una faja que antes habia anudado fuertemente á la reja de la prision.

Para llevar á cabo este hecho, el suicida tuvo que subirse á la reja, y después de atada la faja, dejarse resbalar de golpe por la pared que forma en aquella parte una especie de talud sobre el que apareció descansando el cadáver.

Antes de consumar el suicidio, dejó la prision, su resolución de matarse, la protesta de inocencia de sus padres presos, y achacando á malos consejos y perniciosas compañías el estado en que se encontraba; firmó todo esto con su nombre, apellido y rubrica, declarando ser el culpable del robo y asesinato cometidos en la persona de doña Teresa Gundin.

—Habana, 10. —Los detalles de la presentacion de Calisto Garcia se reducen á que encontrándose aislado, sin recursos, desnudo y descalzo, por efecto de activa y bien dirigida persecucion desplegada por las tropas, se presentó á indulto, sin condicion alguna, y ayer llegó á esta capital, con Fonseca y otros expedicionarios, que saldrán para la Peninsula en correos del 15.

—Anteayer ha sido presa de las llamas la gran fabrica de hilados de al-

— 300 —

Raymond se encerró en su habitación despues de haberse desembarazado de una multitud de cicerones que en los Estados-Unidos, como en todas partes, asedian á los viajeros. El jóven, al bajar del coche, se impuso el deber de devorar la misiva paternal.

Despues de haber dado pruebas de enternecimiento al leer el principio melancólico de la carta del digno geógrafo, Raymond dió un suspiro y leyó á media voz:

«Ya llego, hijo mio, á lo que te interesa; pongo el dedo en la llaga que vá á hacer vibrar todas las fibras de tu corazón: Dios solo sabe las consecuencias que resultarán.

«Hé aqui lo que ha pasado desde tu partida, y á fé mia que es notable.

«El pobre Guerin, impelido por consejos diabólicos, ha decidido muy seriamente hacerle la corte á mademoiselle de Moncal, y para seguir estos proyectos insensatos ha

— 301 —

renegado de todos sus antiguos conocimientos, ha huido de todas las conferencias y ha reusado el puesto que su inmenso saber le habia proporcionado. El doctor Fabricio, admirado de esta metamorfosis, se ha marchado á Copenhague, para no presenciar los actos de demencia de su jóven amigo.

«Y en efecto, ocho dias despues de tu partida era cosa estraña y milagrosa encontrar á Pablo Guerin, vestido con elegancia y jugando, paseándose en tilbury, escoltado de un groom con librea azul, dándose aire de importancia, hablando con desembarazo y... profanacion de las profanaciones! afectando no saber hablar bien su idioma, y mezclando de cuando en cuando en la conversacion locuciones inglesas; ¡é! ¡un académico! ¡horror!

«Este enamorado, digno del pincel de Moliere, encontrándose mal en casa del desgraciado Cernay, y queriendo instalarse con elegancia,

— 302 —

«Te confieso que muchas veces he estado á punto de perder el juicio al ver semejante manejo... Se necesita mas perspicacia de la que yo tengo, y aun á tí mismo te tendria por una sibila, si acertaras algo de este galimatias.

«Tú sabes como fueron recibidas en casa de los Moncal las pretensiones de mi pobre sabio. Te figurarás que Pablo Guerin habrá sido recibido con desprecio, mota y sarcasmo; pues te equivocas, hijo mio: el sabio ha sido acogido benévola-mente por esa familia, que ha querido á su vez jugar un papel incomprendible en esta tragi-comedia. Por lo cual yo pienso que el baron de Wachenheim no ha sido estraño al recibimiento de Guerin; es muy amigo de los Moncal, y él si les ha hablado, nada tiene de particular que por complacerle hayan recibido tambien á Guerin.

«Pablo Guerin en su locura ha creído poder competir con el marqués

— 297 —

siempre, y si no parto, si no huyo moriré.

Monsieur Denis volvió la cabeza para ocultar las lágrimas que ahogaban; despues, depositando un beso en los cabellos de Raymond le dijo con voz ahogada por los sollozos.

—Cuándo volverás?

—Cuando esté cuado ó ella en casada.

—Abre esa maleta, Raymond ábrela, que vea lo que te llevas.

Raymond obedeció, y Mr. Der deslizó entre las ropas del viaje una bolsa llena de luises y monedas de oro, que habia cojido de bufete.

—Aqui tienes para las primeras necesidades, gran testarudo, le dijo; piensa al gastar cada una de estas piezas, que nuestra casa quita vacía y que yo soy ya viejo, y espero.

Raymond se echó en los brazos de su padre, y éste lo estrechó contra su corazón.

godon que D. José María Coll tenía establecida en Barcelona. Las pérdidas han sido de consideración.

El edificio pertenecía al diputado provincial D. Alberto Jaura.

—Las próximas elecciones provinciales, por lo que afecta a Madrid, parece que no serán ocasión para ninguna gran batalla.

Las oposiciones se cree que presentarán candidatos en los distritos del Centro, Inclusa y Palacio. En el primero aspira a la reelección el constitucional señor Rojas, y en el distrito de Palacio lucharán los radicales, en contra de la reelección a que aspiran los señores Reyuelta y Melgar.

De los demás distritos no se tienen por ahora noticias concretas, y todo hace creer que los candidatos ministeriales saldrán sin dificultad alguna y sin oposición.

—Dice un periódico de anoche:

«El Sr. Sagasta, que continúa muy bien según cartas de Panticosa que se nos han exhibido, se propone el viernes salir el miércoles para Pau, de donde se dirigirá a San Juan de Luz ó San Sebastián. Sabido esto de un modo positivo, creemos que el general Martínez Campos saldrá para San Sebastián, y bien aquí ó en uno de los pueblos inmediatos de Francia, se celebrará una reunión de los Sres. Sagasta, Martínez Campos y Alonso Martínez, á la que concurrirán probablemente los señores generales Concha y Jovellar, el Sr. Navarro y Rodrigo, el Sr. Grolard y otros fusionistas de nota, para resolver, en definitiva, sobre el punto de la abstención.

Sobre este punto seguimos creyendo que no se proclamará, en manera alguna, este principio de conducta, si bien se reconocerá el estado de las cosas, poco favorable á esta contienda. En una palabra; que según los casos y las localidades, se procederá.

—Ayer han estado en casa del Sr. Balaguer gran número de sus amigos políticos, con objeto de darle la bienvenida y preguntarle al propio tiempo sus impresiones a propósito de su excursión á Valencia.

El Sr. Balaguer, en el seno de sus amigos, declaró una vez más que sus discursos han sido mal interpretados por la prensa ministerial y la democrática, que él se mantiene en la actitud de siempre, siendo un soldado disciplinado del partido constitucional y que no es tampoco cierto que haya escrito, como han supuesto algunos periódicos, á los Sres. Sagasta y Romero Ortiz, explicándoles el sentido de sus discursos, que el Sr. Balaguer entiende que debe ser claro para todos.

También se mostró muy satisfecho del sentimiento liberal que reina entre los constitucionales valencianos.

—Discurriendo sobre la estadística que hemos publicado, a propósito de lo equilibradas que se hallan en la prensa fusionista las tendencias de la lucha ó la abstención nos dice el *Tiempo*:

«La *Correspondencia* olvida al *Pabellón Nacional*, contrario también al retraimiento ó abstención, y que si bien se anuncia la aparición de las *Noticias*, también comenzará á publicarse en

breve la *Correspondencia ilustrada*, fusionista, partidario de la lucha.»

Es cierto que nos hemos olvidado del *Pabellón Nacional*, y mucho celebramos que el colega nos lo recuerde para corregir la omisión.

El *Pabellón Nacional* es partidario de la lucha; pero como la *Correspondencia ilustrada*, sin embargo de lo que dice el *Tiempo*, tenemos entendido que no defenderá la lucha, sino la abstención, resulta en último término lo que nosotros hemos dicho.

Esto es, que en la prensa fusionista, al apreciar esa cuestión, existe empate, á no ser que á la *Liberia* por su antigüedad y su respetabilidad, en el partido, no se le otorgue voto de calidad, como decían anoche algunos fusionistas.

—El *Industrial* de Buenos Aires, asegura que las sociedades de caridad españolas tienen á su cargo, sobre 400 familias arruinadas durante el sitio.

—El ministro de la Gobernación ha llevado hoy á la firma del menarca el decreto convocando para las próximas elecciones provinciales. Estas tendrán lugar en los días 5, 6, 7 y 8 de setiembre próximo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Cherburgo, 9 (11'35 noche). —Esta mañana á primera hora asistieron los presidentes de la república, del Senado y de la Cámara, al acto de lanzar al agua el buque acorazado *Magoua* cuya operación se verificó con feliz éxito.

Los presidentes y su acompañamiento visitaron después la escuadra.

Por todas partes reciben una entusiasta acogida.

Un *yacht* de la escuadra inglesa ha venido á saludar al presidente de la república francesa en nombre de la reina y del gobierno de Inglaterra.

Las fiestas se celebran de una manera espléndida.

Lisboa, 10. —Ayer ha sido firmado el convenio de propiedad literaria entre España y Portugal.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Agosto de 1880. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Continúa la ocasión de noticias propia de la estación que atravesamos, en que tan difícil es poder cumplir con el compromiso contraído con V. y los lectores de su periódico: esto no quiere decir que dejen de hacerse cálculos políticos; se comentan hasta las visitas de la más pura cortesía y se hacen predicciones de todo género; pero merecen tan escaso crédito, dado que los que desempeñan el papel de noticieros no tienen motivo alguno para estar en lo cierto, que me creo escusado de transmitir sus ecos, aunque por ello se me tache de poco diligente.

A este género de nuevas pertenece la de que se han recrudescido las dimensiones entre Bugallá y Romero Robledo, al que dicen siguen los demás consejeros, no obstante lo cual el primero se resistiría á presentar su dimisión hasta el regreso de Cánovas, á quien espondría sus quejas, y si este no le patrocinara, se despediría de la cartera de Gracia y Justicia. Los

afectos á la situación aseguran no hay celaje alguno en el horizonte ministerial, y aseguran que existe completa armonía entre todos los consejeros de Estado.

Valmaseda ha conferenciado con su particular amigo Martínez Campos, y esto ha servido también para hacer toda clase de comentarios, la mayor parte absurdos hasta el extremo.

También ha visitado al general el Sr. Balaguer, con quien parece se ha quejado de la interpretación de sus palabras en Valencia.

Ya se hallan en poder de Martínez Campos todas las contestaciones de los comités de provincias, y parece marchará el sábado á San Sebastián, en cuyo punto, ó en San Juan de Luz, visitará á Sagasta, asistiendo á una conferencia que ambos hombres políticos han de celebrar, Alonso Martínez, Navarro Rodrigo, Jovellar y Concha; asegurándose se hablará de la circular á los comités, proclamando completa libertad para acudir á las urnas allí donde se cuente con elementos. De esta opinión son la mayoría de los periódicos fusionados, que conceptúan la abstención como perjudicial en todos los sentidos. También parece se hablará de los términos en que se hace la invitación para el acto de presentación del príncipe ó infanta que dé á luz la reina, habiendo quien se inclina á protestar por no decir príncipe ó princesa.

Ya parece se ha firmado el decreto de convocatoria á los colegios electorales, debiendo verificarse el nombramiento de Diputados provinciales en los días del 5 al 8 de Setiembre.

En este acto tomarán parte los demócratas, que se reunirán mañana en casa de Mártos para acordarlo así.

Algunos que venían figurando como históricos parece se presentarán desde luego á la lucha con el carácter de conservadores-liberales, y en este sentido se dice haberse dirigido al conde de Puñonrostro.

En Fomento se dá el último toque al preámbulo del decreto sobre enseñanza, que será inmediatamente presentado á la firma y remitido al periódico oficial para su publicación.

Se ha dictado auto de prisión contra el Sr. Alvarez Quiñones, empleado de la Dirección de la Deuda, con motivo de la causa por falsificación de carpetas.

Hoy se ha recibido un telegrama del capitán general de Cuba, confirmando la presentación incondicional de Calixto García, su llegada á la Habana, y diciendo que será embarcado para la península en el vapor-correo que saldrá el próximo Domingo de la isla.

La reina Isabel no emprenderá su viaje para esta corte hasta el martes ó miércoles de la semana próxima, y la archiduquesa madre de la reina Cristina llegará pasado mañana á París de paso para esta villa.

La polémica entre la prensa político-religiosa cesará por mediación del cardenal Moreno, que reprueba cierta clase de luchas entre los que se titulan defensores de la Iglesia.

El desgraciado Alvarez Oliva ha sido puesto hoy en capilla y mañana se cumplirá la sentencia que se le ha impuesto por los tribunales. Que Dios se apiade de su alma.

En Bolsa se ha cotizado hoy el consolidado interior á 19'75.—Exterior 20'60.—Bonos 99.—Amortizable 39'75.—Aduanas 100.—Ferro-carriles 40'15.—Banco de España 280.

El corresponsal.

Variedades.

ALVAREZ OLIVA EN CAPILLA.

El autor del sangriento crimen de la calle del marqués del Duero está próximo á expiar su delito.

José Antonio Alvarez Oliva nació el 17 de marzo de 1853, en Parada (Salamanca.) Fueron sus padres Apolinar y María, ya difuntos. Quedó sin padre, según parece, á los siete años de edad, y su madre murió á los tres años próximamente en Toledo.

En la escuela de Parada aprendió las primeras letras, y cuando se encontró huérfano, vino á Madrid, uniéndose desde el principio á otros chicos de su misma edad, acostumbrados á hacer raterías. Hasta los 20 años sufrió varias detenciones en la cárcel de Villa, usando su verdadero nombre; pero, pasada esta edad, ingresó otras varias bajo los supuestos nombres de Pedro Costa Martínez, Juan Francisco Alvarez Oliva, Domingo Bustos Gallego y otros que no recordamos, dando de todos ellos sus respectivas filiaciones.

Sábese que siempre demostró particular afición á la lectura.

Hace muy pocos días manifestó Alvarez Oliva al que le custodiaba, deseos de escribir; y proporcionándole este un lápiz, puso en las primeras hojas del libro lo que literalmente trasladamos á continuación:

«A Dios suplico muy de veras que me perdone, que mire con ojos de piedad y compasión á este triste desgraciado con grillos en sus pies y partido el corazón de tanta pena. Yo no siento ya mi destino, ni el castigo tan atroz; lo que me humilla y me abate y me alarma el corazón, es esa desgraciada criatura, el pensar su porvenir, por ser los hombres traidores, los cuales me condujeron á este abismo espantoso; porque si, efectivamente, yo á robar me disponía, yo jamás he pensado en quitar al hombre la vida, porque yo en la casa entré pensando que nadie había; porque, Dios, que nada ignora, sabe mi ignorancia de esa muerte inesperada. Es verdad que yo la hice, pero tan ignorante estaba que yo me quedé aturrido cuando dijeron que el caballero espiaba; y si yo hubiera sabido que esa desgracia pasaba y que la muerte me esperaba, yo por mi mano me matara.

Solo les encargo á los que estas letras lean, que recen un Padre nuestro por el alma de este padre desgraciado. Siento no poderles explicar con más talento, pero si voy á explicar lo que en mi corazón siento. No sé si el día de la ejecución tendré bastante fuerza para llegar al patíbulo; no es por falta de corazón, porque siempre lo he tenido; pero si me faltará, porque el recuerdo de mi hija, las fuerzas me quitará.

Adios, queridos hermanos, hasta el Valle de Josafat.»

Presintiendo sin duda su próxima muerte, escribió ayer tarde á su mujer una cariñosísima carta de despedida. Dice así:

«Mi mas querida y estimada esposa: En este instante tomo la pluma en la mano, lleno de pena y con mucho dolor de mi desgraciado corazón, por si más adelante no me encuentro con valor para ello.

Esta tiene por objeto decirte, que en vista de que es de todo punto imposible que mis ojos tengan la dicha de poderte ver por última vez, y ya que mi desgraciado corazón no tiene el consuelo de poder decirte verbal-

mente lo que deseaba, me apresuro á ponértelo por escrito, porque no quiero irme de este mundo sin que sepas mis deseos, que son los que me arrebatan por instantes la existencia en vista de que mi desgracia no tiene ya remedio, porque mi muerte es cosa cierta.

Te encargo que si algun dia determinas dar padrastro á mi querida hija, le digas que no me la castigue, porque es el único recuerdo que te queda del hombre que tanto te quiere.

«Cumplirás lo que desde los bordes de la sepultura te suplico?

Te lo pide este tu desgraciado esposo, y así podrá descansar mi desgraciado cuerpo sobre esa fosa tenebrosa y solitaria que está aguardando por momentos mi frio cadáver.

Soy tan desgraciado, que ni siquiera tengo la dicha de que mi cuerpo sea depositado en una tumba donde en una lápida quede grabado mi nombre para que algun dia pudiera mi hija rezar ante el sepulcro de su desgraciado padre.

Mi muerte está muy próxima, por más que me dan muy buenas esperanzas, pero no las tengo más que en la Divina Providencia, como igualmente tú las puedes tener, porque en la tierra es inútil. Para el 15 todo lo más ya estará determinado lo que tenga que pasar. A pesar de la pena que me dá tu recuerdo y el de mi hija, haré un esfuerzo para subir las gradas del cadalso con paso firme y tranquilo.

Adios mil veces con el corazón, ya que con la lengua no puedo; adios, adios.

Mil besos á mi hija.

Su padre y tu esposo, José Antonio Alvarez Oliva.»

Después escribió unos versos de despedida dedicados á su mujer.

A las ocho en punto fué sacado del calabozo el reo, entrando en la citada sala apoyado en el hombro del párroco de la iglesia de San Ildefonso, seguido del jefe del establecimiento, de los vigilantes-llaveros que le han custodiado durante su prisión y de cuatro hermanos de la Caridad y Paz. Vestía un traje de dril azul y alpargatas, notándose en su semblante un gran cambio, desde el 20 de mayo último en que perpetró el crimen.

El juez interino, Sr. Corona, algun tanto afectado por el terrible é imponente acto que por vez primera presidia, ordenó se notificara la sentencia al reo. Este, colocado frente á la mesa del juzgado y derramando abundantes lágrimas, escuchó el fallo fatal, que con voz entrecortada, apenas podía pronunciar el actuario señor Sancho.

Alvarez Oliva durante la notificación fué atacado de un ligero síncope, no pudiendo firmar la sentencia, cuya imposibilidad demostró con un movimiento de cabeza.

Inmediatamente el juzgado entregó el reo á los hermanos de la Caridad y Paz, quienes le condujeron á la capilla materialmente en brazos; tal era el abatimiento en que se encontraba.

Algun tanto repuesto de la congoja que había sufrido, confesó con el cura de San Ildefonso.

Después de ser visitado por el señor gobernador de la provincia y escuchar de esta autoridad palabras consoladoras, propias de tan tristes circunstancias, Alvarez Oliva manifestó deseos de descansar, efectuándolo á las 12 en el lecho que le estaba destinado.

Aquella misma noche, Mr. Denis su hijo ocupaban la diligencia del lavre. Al otro día, á las doce el abio prometía á Raymond, aunque contra su gusto, que vería con frecuencia á la familia Cernay y le emitiría un diario con todos los sucesos que ocurriesen.

Después se oyó un cañonazo y un hermoso barco se despidió de la ciudad con una graciosa evolución. Raymond saludó con el pañuelo al despedido padre, que quedaba sobre la ribera, y las velas blancas del barco se borraban poco á poco la bruma azul del horizonte hasta perderse de vista.

Mr. Denis pasó en aquel momento á casa de un armador amigo suyo, y le ordenó abriese á su hijo un go crédito, diciéndole que Raymond había partido para Nueva York por mera distracción. Después no la diligencia el pobre anciano resuelto á vengarse energicamente en Plinio y Strabon de todo mal humor.

diablo, mitad brujo, que se le vé en todas partes, y nunca se sabe de donde viene.

«Supónese que monsieur Wachenheim responde generalmente en todas las tiendas por ese desgraciado Pablo, que se la echa de gran señor.

«Lo que me admira sobre todo es que el baron aconseje á Guerin que tome como por asalto la mano de Mlle. de Moncal: él le aconsejó lo que había de hacer cuando quería casar á su protegida Magdalena; y ahora... yo me pierdo en este laberinto de galanteos; y sin cansarte mas, vamos á los hechos.

«Mademoyselle de Cernay parece no haberse conmovido un solo instante por las locuras de Pablo; al contrario, se las hace referir: cada vez que vé á Guerin es para darle lecciones de elegancia, para corregir algun defecto de su toilette, alguna descompostura en sus maneras, y cosas por el estilo.

alquiló una lujosa habitación en la calle de Tronchet, la amuebló con primor, él se vistió con lujo: los arreos de su caballo son magníficos, tiene un lacayo, un perro, y mucha fatuidad.

«Tú me preguntarás cómo es posible al pobre sabio hacer tantos gastos?

«A fé mia que todavía estoy buscando la solución de este problema. Pablo Guerin ha vendido su biblioteca, es cierto; pero aun uniendo al producto de esta venta unos veinte mil francos de que se compone su patrimonio, te será fácil adivinar que el total está ya invertido; de modo que se supone contrae deudas. Pero no se presta mas que á los ricos, y aquí es donde uno se pierde en conjeturas, aunque corre el rumor de que un célebre personaje aconseja y favorece los gastos de Guerin: este personaje no es otro que el baron Wachenheim, especie de héroe de fábula, mitad

— 302 —

XIII.

EL PAQUETE DE INGLATERRA.

Raymond de Magnan se había embarcado en muy mala estación; y aunque el navio velero que debía conducirlo á Nueva-York cambió de dirección por los vientos contrarios, no tardó mas que sesenta dias en su travesía.

El viajero corrió á la casa de correos y encontró una carta de su padre, que había llevado el paquete de Inglaterra. Esta carta, con la fecha muy atrasada, había llegado por la línea de paquebots, lo que explicaba perfectamente la frescura de su timbre.

Stu
nieg
la qu
rio lo
cio n
los q
impr
digin
muni
la Ri
quivi
go-
aun-
que h
quedo
de co
para
—
se de
una h
proxi
dad de
en del
casa,
extra
vecin
pront
térmi
anunc
y nue
de Sa
rimas
gnos
doce y
sin qu
lamen
el fueg
Gracia
Nos po
—
desast
¡Qué
que v
—
ma de
se est
compe
Teatro
—
tenida
capita
884'56
bastia
Mata
setas
respon
Bovin
—
ad
ago
do a la
trá-
—
por ana
bos se
Kantas
Hernan
YAREZ.
ñola p
Coto e
alumn
mia y
PART
to act
Hiero
ñorita
lin que
lin con
los Sre
Merca
por la
en la z
por los
—
—
que e
que ere
Clara d
—
—
ciento
almana
sivo» y
toso. —
—
—
rias ay
tal por
sición
bailars
estado
sentim
punto
medio
que se
enters.
—
—
Ca
rificado
estable
posicio
mil oc
reinteg
do á oc
—
cado a
dos pul

Su postracion es grandisima y se niega a tomar alimento alguno.

Gacetillas.

Bomba.—No vamos a hablar de la que suelen dar en los barcos del rio los espiritus fuertes, con perjuicio muy notable de las señoras y de los que no quieren bañarse vestidos é improvisadamente; sino de la que ya digimos hace habia acordado el municipio se colocara en el paseo de la Ribera para extraer del Guadalquivir el agua necesaria para el riego. Esta bomba, que no habia sido aun colocada por algunas reformas que ha sido necesario hacer en ella, quedó ayer en su lugar y funcionará con toda la regularidad necesaria para que llene su objeto.

Sinistro.—A las once y media se declaró antañoche un incendio en una habitacion de la casa número ocho próxima al antiguo Matadero, propiedad de D. Francisco Muñoz. A las voces en demanda de auxilio que salian de la casa, acudieron en gran número y con extraordinaria oportunidad muchos vecinos del barrio, los que con arrojo y prontitud localizaron el incendio, en términos que cuando las campanas lo anunciaron y llegaron las autoridades y nuevos auxilios, ya estaba extinguido. Se quemaron dos mesas, dos tarimas, varios serones, capachos y algunos aparejos de caballerías. A las doce y cuarto quedó todo terminado, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias ni se comunicara el fuego al piso principal de la casa. Gracias sean dadas á todos los vecinos por su buena obra.

El vigia.—Veo con horror los desastres—de los últimos incendios.— ¡Qué triste es el espectáculo—por más que vá siendo viejil

Olocura ó santidad.—El drama de este título, del Sr. Echegaray, se está ensayando por la aplaudida compañía que ocupa el favorecido Teatro de verano.

Recaudacion.—Hé aquí la obtenida el día 10 en los felatos de esta capital.—Central, 28'63.—Puente, 884'58.—Pretorio 577'61.—San Sebastian, 330'85.—Tejares, 480'84.—Matadero, 642'29.—De las 2944 pesetas 78 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1301'21.—A la Provincia y Municipio 1301'32.—Adinadas 342'25.

Programa.—Hé aquí el de la cada lirica que tendrá lugar el Domingo próximo, por oportuno acuerdo de la activa junta del Casino Industrial.—PRIMERA PARTE.—Rossini. *Esperanza*, coro por los alumnos de ambos sexos de la Academia.—BIZET. *Fantasia para piano sobre motivos de Hernani*, por la Srta. Pesquero.—ALVAREZ. *Los ojos negros*, canción española por la Srta. Perillan.—PERILLAN. Coro en la zarzuela *D. Canuto*, por las alumnas más pequeñas de la Academia y el Sr. Villoslada.—SEGUNDA PARTE.—MARQUEZ. Preludio del cuarto acto de la zarzuela *el Anillo de Hierro*, ejecutado al piano por la señorita Elvira Garcia.—MONASTERIO. *A mi querida madre*. Nocturno para violín con acompañamiento de piano por los Sres. Fragero y Perillan.—WEBER. *Mercancías de Salon* para piano, obra 79, por la Srta. Alcalá.—ODRID. *Salve* en la zarzuela *el Molinero de Subiza*, por los alumnos de ambos sexos.

A ella.—Hoy celebrarás tus días—que un contraste presupone,—por que eres bellida *morena*—aunque eres Clara de nombre.

Buen consuelo.—El cuarto creciente de la Luna se anuncia en unos almanaques mañana con «calor escésivo» y en otros con «calor tormentoso». Muchas gracias por la noticia.

Multas.—Se han impuesto varias ayer por la Alcaldía de esta capital por infracciones de bandos y disposiciones recientes, entre ellas la de no bañarse en el Tablazo de las Damas en estado de completa desnudez. Mucho sentimos que las cosas lleguen á este punto, pero no creemos que haya otro medio de hacer que sea obedecido lo que se manda en bien de la poblacion entera.

Caja de Ahorros.—Se han verificado el último domingo en este útil establecimiento treinta y nueve impositaciones, que han importado tres mil ochocientos dos reales, y tres reintegros á cuenta que han ascendido á ocho mil doscientos reales.

Muy bien.—En el repeso verificado ayer por la mañana en los mercados públicos se han recogido por fal-

tar á cada uno noventa y cinco gramos diez y ocho panes, los que han sido llevados al Asilo.

Buena.—A pesar de los rigores de la estación, en los días veinte y cinco y veinte y ocho de Julio último no se registró defuncion alguna en el juzgado municipal de la izquierda de esta capital.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el treinta y uno la casa número noventa y seis calle de Juan Blazquez; de Lucena, por el tipo de cuatrocientas setenta y nueve pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1530.—Toma de Florencia por los españoles.—1836.—Alboroto en la Granja.—La Reina Gobernadora jura la Constitución de 1812.

Euredos.—Ayer se dió parte por la guardia municipal á la Alcaldía de la reincidencia de una vendedora de carne que en la Corredera ha dado en la manía de dar al comprador que abona su justo precio menor cantidad de carne de la que le corresponde.

Bien venido.—El ilustrado abogado fiscal de la audiencia de Madrid, nuestro querido amigo el señor Don Carlos Ramirez de Arellano y Trevilla, ha llegado á esta capital, en donde se propone pasar algunos días al lado de su distinguida y estimable familia. Celebramos su permanencia en Córdoba.

Experimento.—Un respetable amigo nuestro nos escribe ayer una afectuosa carta manifestándonos que en un año, que creó fué el de mil ochocientos treinta y nueve, se plagó de insectos la viña del hermoso lagar llamado del Rosario. Concluida la poda, le aplicó á cada cepa un cuartillo de ceniza en una escavacion de media tercia alrededor del tronco, siendo el resultado que murieron todos los gusanillos, quedaron limpias las cepas, y la cosecha fué muy abundante, con la circunstancia de que las que no recibieron aquel beneficio se perdieron casi por completo. Nuestro amigo nos manifiesta este caso para que lo publiquemos, á fin de que repita el experimento la persona que guste y de todos modos con una buena voluntad que será agradecida.

Matricula.—Del primero al treinta de Setiembre se hallará abierta la de la Escuela especial de Veterinaria de Córdoba, según hemos anunciado.

Precacion.—Recordamos que según el bando de diez de Junio último se halla prohibido hasta el quince de Setiembre el uso de toda clase de fósforos en el campo, y hasta pasado el quince del corriente la quema de rastrojos.

Bonos.—Los admitidos en pago de Bienes Nacionales en esta provincia en el mes de Mayo próximo pasado, de la emision de mil ochocientos setenta y nueve, fueron uno en la Administracion Económica, dos en el Banco de Castilla y treinta y uno en el Hipotecario, según la relacion que publicó anteaer la Direccion general del Tesoro público.

Enfermedades.—Las ocasionales de las defunciones acaecidas en Córdoba y Lucena en los cuatro últimos meses del pasado año fueron las siguientes: la viruela que hizo 6 víctimas en Córdoba; la escarlatina 4 en id.; difteria y crup 1 en la primera y 14 en la segunda; coqueluche 3 en la segunda; tífus abdominal 1 en id.; tífus exantemático 2 y 1; disenteria 18 y 14; fiebre puerperal 27 y 2; intermitentes palúdicas 2 en Lucena; otras enfermedades infecciosas 1 y 5; tífus 12 y 9; enfermedades agudas de los órganos respiratorios 32 y 28; apoplejia 15 y 20; reumatismo articular agudo 1 en la primera; catarro intestinal 5 y 1; cólera infantil 1 en la primera; demás enfermedades 386 y 96; por accidente 7 y 1; por suicidio 1 en la primera y por homicidio 2 y 3.

Amortizacion.—La mensual de renta perpétua se verificara el día veinte por subasta ante la Junta de la Deuda pública, siendo la suma disponible para ella la cantidad de setecientos cincuenta mil pesetas consignada en el presupuesto, y doscientas diez mil cuatrocientas diez y ocho pesetas y trece céntimos por venta de bienes desamortizables realizadas en Junio último.

Desgracia.—Anteañoche á las diez caminaba con direccion á un melonar un vecino del Campo de la Verdad, y de un cortijo salió un enorme perro que asustó á la caballería que aquel montaba, cayendo el ginete al suelo, de cuyas resultas se causó un daño considerable en el pecho. Fué conducido al hospital en mal estado.

Seccion minera.—Se ha declarado registrable el terreno de la mina de plomo *Maravillas*, del término de Santa Eufemia.

Pensamiento.—Creer y hacer el bien. Sobre estas dos bases se eleva el edificio de la única felicidad reservada á los hombres en la tierra.

En marcha.—Ha salido para Málaga el señor marqués de Casa-Loring.

Retraso.—Por un rompimiento en la máquina llegó ayer el tren correo de Madrid con hora y media de retraso.

Pósito.—Las cuentas del de Encinas Reales se hallan á la vista hasta el veintuno.

Cantar.—Dices que es tu corazón—pordemás constante y noble.—Si aún hay quien no lo conozca—podrás hallar quien lo compre.

Detencion oportuna.—Por la guardia civil del puesto del Viso fué detenido el día ocho del actual un vecino de dicha villa, que navaja en mano acometió á varias personas de distintos sexos, el que fué puesto á disposicion del Sr. Juez Municipal de la misma, así como la navaja con que intentó cometer dichos asesinatos.

Viage.—Se encuentra en Jerez, según dicen los periódicos de aquella localidad, nuestro buen amigo el señor D. Antonio Villalva, individuo de la Comision permanente de la Diputacion provincial de Córdoba.

La filoxera.—Va á establecerse inmediatamente el gran vivero nacional de vides resistentes al devastador insecto.

Se aficionan.—Entre los que asistieron á la corrida de toros de San Sebastian se veian unos cuatro mil franceses. Luego calificarán de inculta la diversion favorita de los españoles.

Vacante.—La Subinspeccion de artillería de este distrito anuncia la vacante de una plaza de maestro de fábrica de cuarta clase de forja y laminado.

Solicitudes.—Se admiten hasta el treinta y uno para las ordenes que va á conferir el Sr. Obispo de Málaga en las próximas temporadas de San Mateo.

Desastre.—Ha sido totalmente destruida por un incendio la fábrica de tegidos de los Sres. Moreno, en Granada.

Junta.—La general para oír proposiciones de la casa comercial de Ronda «Fernandez hermanos» se ha trasladado al día veinte.

A los interesados.—El juzgado de Campillos llama á los que se crean perjudicados por las actas oficiales del registrador de la propiedad de aquel partido.

Oposicion.—Para la canoogia magistral de la Catedral de Málaga, se convoca por término de sesenta días.

Desgracia.—Al llegar á Vade llano en su viage á Madrid el festivo escritor gaditano D. Javier de Burgos, tuvo la inmensa desgracia de ver morir en sus brazos á su señora madre, victima de un ataque apoplético. Se trasladó con el cadáver á Linares para el enterramiento. Deploramos este suceso.

Adendos.—Trece mensualidades de alquileres de casa parece se adeudan á los maestros de escuela de Granada.

A la zorra candilazo.—Se presentó un curandero á asistir á un enfermo: examina al paciente, le pasa por la frente un amuleto y le dice: ya estás curado. Saca el enfermo un duro del bolsillo, coge la mano del charlatan, se lo acerca, se lo vuelve á guardar y le dice: ya está V. pegado.

Velada.—Hablando de la de Cádiz dice una carta del nueve. «La velada animadísima. En los toros gran tumulto. El ganado muy malo. Multada la empresa. Un lidiador preso. Dos espectadores cogidos.» Como los periódicos de Cádiz que recibimos nada habian de este escandaloso suceso, nos vemos en la necesidad de transcribir lo que leemos en otros tal vez bien informados. Pasó el primer toro con muchos aplausos para Bocanegra en la muerte, y en los otros dos el público manifestó su disgusto por el mal ganado. El cuarto sobre todo era tan chico y malo, que el presidente se vio precisado á mandarlo retirar, lo que gustó, pero como no hubiera otro para la falta, el público manifestó su disgusto con toda elocuencia. El quinto que se lidiaba, ó sea el último, cogió á Paco de Oro por un muslo, causándole una herida de poca consideracion y dejándolo para no ser visto. Debido á esto el Presidente ordenó que Bocanegra matase á la

res, y habiéndose opuesto Paco de Oro con modales que el Presidente juzgó irrespetuosos, el diestro fué arrestado. En virtud del tumulto el Presidente mandó á la fuerza armada tomar posiciones en la plaza. Estas precauciones alarmaron á la mayoría de los espectadores, que abandonaron la plaza despues de un fuertísimo alboroto por el público que permaneció en ella, deshaciéndose en denuestos contra la empresa y el Presidente. En los alrededores de la plaza hubo grandes carreras y sustos. Bocanegra y Chicorro se portaron bien, habiendo merecido los aplausos del público en diferentes ocasiones. Dos chicos que saltaron la barrera fueron cogidos por el toro sin consecuencias graves. Pedir mas es gollería.

Un consejo.—Para blanquear el cobre, dándole apariencia de plata.—Derritase mezcladas en una misma vasija, dos porciones iguales de cobre y plomo; váciese, despues de fundida, la masa que resulte de esta amalgama en un cocimiento de siempreviva, y el cobre perderá su color natural, quedándose blanco.

Decano.—El de los actores Don José Valero, ha dedicado á D. Juan Eugenio Hartzenbusch, para que se coloque en su nicho, una magnífica corona que ganó el año mil ochocientos setenta y ocho en Cádiz.

Mala vecina.—Dicen de Málaga que la filoxera aumenta de día en día en los viñedos de aquella provincia.

Ramal.—Se asegura que la casa Rostchild, propietaria de la línea de Mérida á Sevilla, trata de construir un ramal entre la primera de dichas ciudades y Cáceres.

Desgracia.—Un eclesiástico que se hospedaba en casa de un amigo suyo de Comillas, bebió de una botella cuya etiqueta decía «Vino de Jerez» y que contenia agua sedativa que le ocasionó la muerte.

Antropófago.—Los agentes municipales han detenido en Valladolid á un mendigo, casi completamente desnudo y cuya naturaleza se ignora, el cual tiene la cualidad de comer en crudo cuanto se proporciona para su sustento, pues en el acto de la detencion se encontraba comiendo unos pedazos de carne y tocino que le habia dado un cortador, y de la misma manera, es decir, sin cocer ni condimentar, come berza, tronchos y cuanto llega á sus manos que pueda digerirse. Mejor sistema de cocina económica ni se ha descubierto ni se descubrirá nunca. ¡Merecia un privilegio de invencion!

Exámenes.—El primero de Setiembre darán principio en Sevilla de maestros y maestras de escuelas normales, verificándose despues los de reválida.

Malo y bueno.—En la última corrida de toros de Cartagena el picador *Pinto* fué herido gravemente en el pié derecho, y el espada *Cara-ancha* recibió muchos y valiosos regalos.

Curiosidad.—Dice un correspondal que la campaña para las elecciones presidenciales, la cosecha, todo ha desaparecido estos días en América ante el interés palpitante del ayuno del doctor Tanner.

Histórico.—Llamaron á un médico de Nueva York para visitar á un enfermo que vivia en la misma casa de Tanner. El médico se equivocó de cuarto y entró en el del doctor. Sin preocuparse de las personas que allí estaban, el discípulo de Esculapio se dirige al paciente, le toma el pulso, lo ausculta y hace que le enseñe la lengua. Despues, seguro de la enfermedad, dictó sin vacilar el siguiente plan curativo: «Tez amarilla, pulso agitado, lengua súa, estómago cargado; como medida de precaucion, dieta...» Este doctor yankee nos recuerda otro de Andalucía que al llegar á la cabecera de un enfermo y tomarle el pulso, decía á aquel con toda seriedad: *si tienes calentura no me la niegues.*

CASINO INDUSTRIAL AGRÍCOLA Y COMERCIAL DE CÓRDOBA.

Por acuerdo de la Junta directiva de esta sociedad, tendrá lugar en la noche del Domingo 15 del corriente una «Velada lirica», en que tomará parte la Academia filarmónica de este Casino. Se participa á los señores socios advirtiéndole que por la premura del tiempo no se hará invitacion particular.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Clara, virgen y fundadora.—Mañana, San Hipólito y San Casiano, mártires.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Cruz, por la Comunidad.

—Sétimo día de solenne novena de preparacion á la festividad de la gloriosa Asuncion de Ntra. Señora, en la Iglesia de San Basilio, á cuyo misterio profesa particular devocion el barrio del Alcázar viejo, dando principio á las oraciones.

—En la Real Iglesia de San Hipólito se celebrará mañana á las diez, día de su Titular, Misa solemne con sermon á cargo de uno de los R.R. PP. de la Compañía de Jesus. Se gana Indulgencia plenaria visitando referida Iglesia, y etra visitando las reliquias de Santa Concordia en el mismo templo.

—La Comunidad de Religiosas Capuchinas de esta capital celebra hoy á las nueve y media la fiesta de su Santa Madre Clara de Asis, con Misa solemne y sermon que predicará el Sr. D. Manuel Bravo y Millan.

—El domingo próximo es el día designado para verificar la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por la Santidad de Pio IX.

—La congregacion de Madres Cristianas celebrará el día quince, como tercer domingo de mes, en la Iglesia de San Hipólito, los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones: por la mañana á las ocho se celebrará Misa de Comunión general, y por la tarde á las seis se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditacion, plática, cánticos, y concluirá con la bendicion y reserva del Santísimo Sacramento. Hay concedidas por los Sumos Pontífices muchas indulgencias por la asistencia á dichos actos.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Segundo aniversario.

EL SEÑOR DON MANUEL RIOBOO y ORTIZ, Falleció el 12 de Agosto de 1878. E. P. D.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día trece, en el Convento de Santa Cruz, por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales. Su viuda ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día trece del corriente, de 6 á 10 de la mañana en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, aplicándola en sufragio por el alma del Sr. Don José Terrats y Dalmau (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Segundo aniversario.

EL SEÑOR D. ANTONIO CARBONELL Y LLACER que falleció el 14 de Agosto de 1878. E. P. D.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día catorce, en la Parroquia de San Andrés, por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

XII aniversario.

DEL LLMO. SEÑOR DON FRANCISCO ROMÁ Y SOMOZA, Falleció el 18 de Agosto de 1868.

Los Sres. Sacerdotes que en dicho día quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia de San Juan, desde las seis de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 14 en el Convento de Santa Cruz, por el alma del Sr. D. Manuel Rioboó y Ortiz, recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO DE VERANO.

Funcion para hoy, (7.º de abono). La comedia en tres actos, titulada: *La Rosa Amarilla*.—La comedia en un acto, titulada: *En perpétua agonía*. A las nueve en punto.

PRECIOS.—Silla con entrada, cuatro reales.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

COLEGIO DE VALLEDIA MATARÓ PROVINCIA DE BARCELONA.

PREMIADO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878
CON MEDALLA DE ORO,
por sus estatutos, reglamentos, libros y tareas escolares.
Sólo admite internos. Pension mensual 20 duros. Dos ó
mas hermanos 18 duros. En esta pensión van comprendidas to-
das las enseñanzas. El curso empieza el primero de Setiembre.
Por la secretaría del Establecimiento remítanse reglamentos.

SALES MARINAS

naturales del Cantábrico, para baños de mar en casa, obte-
nidas por «La Cantábrica», fábrica establecida en el puerto
de mar de Candás, (provincia de Asturias) premiada
con varias medallas de plata.

Extraídas estas sales de las plantas ó algas marinas
que el mar lanza á las playas de Candás, Gijón y Luanco,
contienen todos los principios activos del mar, distin-
guiéndose muy particularmente por su riqueza en yoduros
y bromuros alcalinos.

Somado el producto de la incineración de las algas
que constituyen la flora marítima de las agitadas aguas
del Cantábrico, al análisis, se puede observar la gran
analogía que existe entre su composición química y la del
mar, razón por la que, los baños con estas sales no deben
confundirse con los artificiales.

El que quiera convencerse de que estas sales reúnen
condiciones que se hacen preferibles á otras que se venden
por marinas, que busque su riqueza en yoduros alcalinos
por el siguiente sencillo procedimiento: en una disolución
de esta sal, se pone almidón y unas gotas de ácido nítrico
ó agua clorurada, y aparecerá el color propio del yoduro
de almidón, que es azul.

Puede usarse toda clase de baño, sea metálico, de ma-
dera, piedra ó mármol, etc.

Único depósito en esta capital FARMACIA DEL DR. MA-
RIN. En la misma oficina encontrará el público la com-
posición para preparar en la casa los baños de Carratraca,
Archena, Oñate y otros.

LA MERCED

FABRICA-FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE

Talleres de construcción y cerrajería

TORRE DE LA MAL MUERTA.—CORDOBA.

HIJOS DE ANTONIO CARO

Los propietarios de esta fábrica, desearios de colocarla á la altura
de las de otras capitales, instalan aparatos y máquinas en sus
talleres que perfeccionan sus productos y los economizan en pre-
cios, por cuya razón ofrecen al público una rebaja en los mismos.
Balconaje, rejas, cancelas, pasamanos, verjas de hierro fundido,
dulce y ornamentación, según dibujo y clase, desde un real li-
bra en adelante. Columnas, pilastras, candelabros lisos, piezas
de hornos para minas y fundiciones desde 60 céntimos libra id.
Cierres de cristales para balcon, monteras para patios, cristale-
ras y arcadas según dibujo, desde 1 real 75 céntimos libra idem.
Norias de varios sistemas desde 2000 reales. Bombas de todas
clases movidas á mano, por caballería ó á vapor desde 120 reales
en adelante. Prensas hidráulicas de molinete de dos husillos y
reformadas de torre desde 3000 en adelante. Molinos harineros y
tahonas perfeccionadas. Cocinas económicas para particulares,
establecimientos de beneficencia, conventos y fondas, desde 3000
á 18000 rs. Arados de todas clases y piezas sueltas para ellos,
Simplex, Vitis, Houwar y Jaen. Trilladoras y segadoras. Máqui-
nas de vapor de tocos los sistemas Locomóviles Ruston. Tuberia
de hierro fundido, dulce, plomo y cobre. Juegos completos de
pesas por kilogramos según el gobierno marca. Prensas copiado-
res, básculas, cajas para caudales, cabrestantes y aparatos hid-
ráulicos para grandes riegos y movimientos. Teniendo esta ca-
sa la representación de algunas de las más acreditadas fábricas
de España, América, Inglaterra, Francia y Alemania, puede en-
cargarse de la importación de toda clase de maquinarias para to-
das las industrias conocidas, por importantes que estas sean, y
de piedras francesas «La Ferté.» Compra, venta, inspección,
montaje, proyectos y dirección de maquinarias y aparatos que
se relacionen con la mecánica en general.

Ingeniero Director, ANTONIO CARO FRESNEDA.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTIAS

Capital social, 36.000.000 rvn. efectivos.

Primas y reservas:

Rvn. 74.578.314,44

16 años de existencia.

Esta gran compañía nacional, cuyo capital de 36 millones de
reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demás
compañías que operan en España, asegura contra el incendio,
sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza
que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de exis-
tencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importan-
te suma de

RVN. 58.755.294,12

OFICINAS.—BAÑO, 6.—CORDOBA.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales
boticas del universo. (Requirir el metodo). 30 años de éxito.
Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

PILDORAS HOLLOWAY

SIR SAMUEL BAKER.



Descubridor del Manantial del Nilo, en su
obra intitulada: «Rios de Abisinia que se unen
al Nilo», dice: «Encargué al dragomán, Mahoma, que infor-
mase al alfaquí de que yo era médico, y de que,
«además de traer para los enfermos las mejores
«medicinas, me encontraba dispuesto á darles
«tambien gratuitamente mis consejos. No tardé
«en ver venir gran número de personas, y les
«proporcione cantidades de las Pildoras Holloway. Estas son muy útiles para
«los exploradores, porque poseyendo verdaderas calidades purgativas, producen
«en el paciente un efecto innegable, y le convienen así de su valor.»

ESTA INCOMPARABLE medicina cura todos los desórdenes del hígado, del
ESTÓMAGO, de los riñones y de los INTESTINOS: purifica completamente la
SANGRE, y es sumamente eficaz para las enfermedades de las MUJERES de
todas las edades.

UNCUENTO HOLLOWAY

J. T. COOPER.

En la página 304, de su famosa obra intitulada «Viage por la China,» y
publicada en 1871, dice lo siguiente:

«Tenia en mi poder unas cuantas libras del Unguento Holloway, del que
«distribuí á los chinos las cantidades convenientes. El pueblo mostró un
«agradecimiento entusiástico, abrumándose de regalos tales como leche, aves
«caseras, manteca, habas, etc. llegando por fin á considerarse una cucharada de
«Unguento como equivalente á una gallina y una cantidad de guisantes. Y
«acercándose de tal modo la demanda que me ví obligado á poner bajo
«llave la poca existencia que me quedaba del medicamento.»

ESTE BALSAMO cura infaliblemente los males de PIERNAS y de PECHO,
las heridas antiguas, las llagas, la rigidez de las articulaciones, la gota, el
REUMATISMO, y todas las enfermedades cutáneas.

AVISO PÚBLICO

En Nueva York, 78, Maiden Lane, se elaboran ciertas preparaciones espurias,
Balsamo, intituladas, «Pildoras y Unguento Holloway», y que llevan como
sintiendo los autores de las mismas unos
«Holloway y Co.» Hay en todas las
«de la América Española ven-
«didas falsificaciones á precios baratos
«verdaderos medicamentos Holloway;
«en el establecimiento de su inventor, 533, Oxford Street, Londres, W.C.
«Las personas que fuesen engañadas de dicha manera deberían ponerse en comunicacion
«con Tomas Holloway, dirigiéndose á las ciudades segües:
«Cada caja de Pildoras y bote de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en
«español relativas al modo de usar los medicamentos.
«Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero
«y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central,
«No. 6, 533, Oxford Street, Londres.

Tintura Alemana.

Esta eminente é higiénica pre-
paración, la que más éxito ob-
tiene en toda España, por su su-
perioridad á cuantas se conocen,
tiene en el acto el cabello y la
barba del más hermoso, natural
y permanente negro ó castaños
y como tal la garantizamos.
Cinco rs. frasco num. 1, y sei-
s reales num. 2. Depósito exclusi-
vo. Droguería de los Sres. Urba-
no y Marquéz, Alfaro, 17.

A los dueños de mo- linos de aceite.

Los que necesitan rulos y so-
leros conocidos por empiedro, en
dos piezas, de piedra de granito
nombrada salipe, procedente de
la cantera de Gerena, la mejor
que se conoce para la molienda
de aceituna, pueden dirigirse á
D. Rafael de Burgos, calle de
las Palmas 79, en Sevilla. Dicho se-
ñor Burgos tiene un depósito de
rulos y soleros, en el Prado de
San Sebastian, junto á la esta-
ción de Cádiz. En los años ante-
riores no se han satisfecho á los
compradores que han hecho pe-
ridos por hacerlos á última hora;
sirvalos de aviso á los que necesi-
ten de rulos y soleros de medi-
da diferente á los que tengo cons-
truidos.

Casa de baños DE LA MERCED.

Quedan abiertos desde el día.
Precios, los del año anterior. Ba-
ños naturales, compuestos me-
dicinales de todas clases, de va-
por y de duchas.
Servicio y trato esmerado.

Venta. Se hace de la mi-
tad de la casa, libre de todo gra-
vamen, calle de Alcántara nú-
mero 17, conocida por posada
del Obispo Blanco. Para tratar
de su venta y condiciones, en la
plaza de la Corredora, fábrica de
sombrosos num. 46, informarán.
4-3

A los labradores.

Abono animal del Perú.

Grada lo este abono para que
pueda emplearse en los climas
más cálidos y aplicarse á toda
clase de terrenos y cultivos, es
conveniente tanto por los bene-
ficios que reporta á las tierras,
como por la economía que repre-
senta por su poco volumen, que
hace fáciles y económicos los
trasportes, reuniendo por lo tan-
to grandes ventajas sobre los es-
tiércoles empleados hasta el día.

Los experimentos hechos en
este abono han producido una
importación de más de 1.380.000
kilogramos solo por el puerto de
Málaga en el año anterior, y se-
guros de que todo el que lo es-
perimente lo ha de adoptar con
notables ventajas, no tenemos
inconveniente en ofrecer folletos
sobre su aplicación y muestras
que podrán recogerse en el alma-
cen de Hierros calle de Gondo-
mar num. 4, donde se recibirán
las notas de pedidos que esta-
mos seguros de recibir una vez
analizada, la bondad de los abo-
nos que podemos ofrecer. 30-10

Pérdida. El día 3 del ac-
tual se han extraviado de la
huerta del Naranjo dos burras,
de cerca de tres años, sin hier-
ro, una de ellas rúcia clara y la
otra rúcia oscura: ambas tienen
una pequeña rozadura sobre la
nariz. La persona que sepa su
paradero puede avisar á la casa
num. 1, calle de San Pablo, en
donde se le gratificará. s6-3

Se hacen medidas de todos
tamaños, en cobre ó hierro gal-
vanizado, estañadas pon dentro
y fuera, del sistema métrico;
calderas para molino y de todas
clases, aparatos de destilación
hasta el más alto grado, y todo
lo perteneciente á calderería, á
precios arreglados. Nicolás Pin-
cetti, Armas 12 y 14. Córdoba.
s25-22

Patatas. En la huerta de
la Marquesa las hay de venta,
de superior calidad, y á precios ar-
reglados. s4-3

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilita-
dos de clases pasivas, autorizado competentemente, representa
á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cru-
ces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil
y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Mi-
nisterios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de
Góngora num. 3, y desempeña su cometido con la mayor exac-
titud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados
hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como
han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite re-
presentaciones de los señores individuos del clero y del ramo
de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le
confíaran sus poderes.

A LOS ENFERMOS

Desde hace de 30 años, tanto en Francia como en muchos otros
países, muchísimas personas se han curado, ó han conservado su
salud en buen estado por medio del empleo acertado de las Pildoras
depurativas de CAUVIN, de la Facultad de Paris. Este remedio es
un purgante suave, agradable, facil de tomar, eficaz y económico.
La cajita de 30 Pildoras, 3 Reales; la cajita de 60 Pildoras 14 Reales.
con una instrucción.—Hallanse en las buenas Farmacias.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS

DE LA COMPANIA

WHEELER Y WILSON

DE NEW-YORK

DECRETADAS POR LAS MAS EMINENTES AUTORIDADES
LAS MEJORES DEL MUNDO

LAS MAS

ECONOMICAS

A PESAR DE LA

SUPERIORIDAD

DE SU

CONSTRUCCION

Han obtenido siempre las MAS ALTAS RECOMPENSAS en todas las
exposiciones universales internacionales.



SILENCIOSAS

POR LA

GRANDIOSIDAD DE

DE SU

MECANISMO

PARIS 1878

UNICO GRAN PREMIO

GIRATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS

UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA

CARDELLER BARROS

AYUNTAMIENTO, 8.

VENTA A PLAZOS.—GRAN DESCUENTO AL CONTADO

VINAGRE DE LUCENA.

En el establecimiento calle
Rey Almoraz num. 58 lo hay de
de yema á 19 reales arroba y
para fuera á 14 reales arroba.
En dicho establecimiento se ven-
den seis cuarterolas de vino,
unas puertas de calle, un mos-
trador, unos armarios, botellas,
sillas, mesas y todo lo pertene-
ciente á taberna. s4-2

ROMANAS.

Se construyen del nuevo sis-
tema y se reforman las antiguas,
como igualmente toda clase de
instrumentos de pesar. Taller de
herreria y cerrajería de Domín-
go León y Ayllon, Lireros nú-
mero 43. s8-2

Arrendamiento. Desde
S. Miguel inmediato se hace de
la dehesa de las Pinedas, en tér-
mino de la Carlota. En casa de
la Excmo. Sra. Marquesa de
Guadalcazar, su propietaria, se
admiten proposiciones. s4-2

Garbanzos. En la plazuela
de los Carrillos num. 17 se
espenden muy gordos y tiernos
á 2 pesetas el almuz, y á 2'50
otra clase mas superior. s4-2

Interesante. En el taller
de carpintería establecido fren-
te á San Miguel, se venden va-
rios útiles y herramientas de di-
cho oficio, y se arrienda el local
desde el día. s4-2

Pérdida. El domingo 8
se perdió en el Gran Capitan un
alfiler de oro con camafeo de
coral en el centro. La persona
que lo haya encontrado se ser-
virá entregarlo á su dueño, que
vive en la casa num. 4 calle de
las Pavas, y despues de agrade-
cerlo lo gratificará. s4-2

Esquilmo. Se vende el
de la uva pendiente, á higos
chumbos de la hacienda de la
Palomera. Para tratar con don
Ambrosio Crespo, Compás de
San Agustín num. 14. s4-2

Venta de madera. En la
dehesa de Porcillas hay seña-
lados 154 alamos negros de di-
ferentes gruesos, que se en-
ganchan bajo el precio y condicio-
nes que se manifestarán en la
Secretaría del Ilmo. Sr. Marqués
de Villaverde, plazuela de Agus-
tos num. 7. s4-2

MADERAS DE FLANDES.

Liquidación de tablones de to-
dos largos, desde 23 á 28 reales,
clases superiores. Venta de va-
rias puertas y otros efectos de
construcción, casa de Baños de
la Merced. s30-24

Aprendiz. Se necesita uno
de diez á doce años de edad,
que sepa leer y escribir y acredite
buena educación, en la fábrica
de sombreros de D. José Sánchez
Muñoz, para el taller de plan-
chadores. s4-2

Canarios. Se venden en
la casa num. 56 de la calle de
Madera baja. s4-2

Venta. Se hace de unas
doscientas varas de tablas en
piezas de tres varas de largo, on-
ce pulgadas ancho y una de
grueso; muy á propósito para en-
tablar cualquiera gabinete y á
precios muy arreglados. Calle
San Zoilo num. 4. s4-2

Subarriendo. Desde el día
se hace de la pequeña casa calle
Perez de Castro num. 16; para
tratar en la misma. s4-2

Arrendamientos. Hasta
el 10 de Setiembre próximo se
admiten proposiciones en la ad-
ministración de la testamentaria
del Excmo. Sr. Duque de Medin-
naci en Cañete de las Torres,
y en la Contaduría de dicho se-
ñor en Madrid, para el arriendo
de los cortijos nombrados Cer-
rajon y Valderrama, situados en
el término de Baena, cuya cata-
l y demás pormenores obran en
dicha administración con el pla-
go de condiciones que han de
servir de base para dicho ar-
riendo. s4-2